

**Ana Huber
Jelena Kovač**
*Universidad de Belgrado
Serbia*

NOTIFICACIÓN

**COLOQUIO DE JÓVENES INVESTIGADORES HISPANISTAS
INVESTIGACIONES EN ESTUDIOS HISPÁNICOS: CUESTIONES
PALPITANTES**
**(Facultad de Filología de la Universidad de Belgrado y el Instituto
Cervantes de Belgrado, Serbia, 6-7 de octubre de 2023)**

El Departamento de Estudios Ibéricos de la Facultad de Filología de la Universidad de Belgrado, en colaboración con el Instituto Cervantes de Belgrado, organizó el primer Coloquio de Jóvenes Investigadores Hispanistas titulado *Investigaciones en estudios hispánicos: cuestiones palpitantes*, con el objetivo de promover la investigación en el ámbito de estudios hispánicos y establecer y fortalecer la red de contactos entre los jóvenes investigadores hispanistas. El Coloquio se celebró los días 6 y 7 de octubre de 2023 en el Instituto Cervantes de Belgrado y la Facultad de Filología de la Universidad de Belgrado, en modalidad presencial.

El Comité Organizador del Coloquio fue presidido por la Dra. Anđelka Pejović, catedrática de Lengua Española y directora del Departamento de Estudios Ibéricos. Los demás miembros del Comité fueron el Dr. Vladimir Karanović, profesor titular de Literatura Española, la Dra. Ksenija Vraneš, profesora adjunta de Literatura Hispanoamericana, la Dra. Luiza Valozić, lectora de español, y la Dra. Jelena Kovač, lectora de español y Ana Huber, profesora ayudante de Literatura Española, como secretarías del Coloquio. El Comité Científico fue constituido por profesores y profesoras de nueve países. Las entidades colaboradoras del Coloquio fueron la Embajada de España en Serbia, la Embajada de México en Serbia, la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo, la Embajada de la República Argentina en Serbia y la Embajada de Cuba en Serbia.

La idea principal del Coloquio fue dirigirse a los estudiantes de máster y doctorado en filología hispánica, así como doctores y doctoras que habían completado sus estudios hispánicos en los últimos cinco años. Las principales líneas temáticas giraban en torno a la lengua y literatura española e hispanoamericana, estudios interculturales, estudios didácticos, estudios de traducción y estudios sefardíes.



En el Acto de Apertura del Coloquio los organizadores tuvieron el honor de dar la bienvenida a los embajadores de España, México, República Argentina, Cuba y República Bolivariana de Venezuela, representantes de las embajadas y del Instituto Cervantes de Belgrado, a la decana de la Facultad de Filología, la profesora Iva Draškić Vićanović, igual que a muchos oyentes, colegas y estudiantes.

Dos ponentes plenarias en el coloquio fueron la Dra. Maja Zovko de la Universidad de Zagreb y la Dra. Ana Kuzmanović Jovanović de la Universidad de Belgrado. La Dra. Maja Zovko es profesora titular de Literatura Española y el tema de su sesión plenaria fue la inmigración hispanoamericana actual en la literatura española. La Dra. Ana Kuzmanović Jovanović, profesora catedrática de Lengua española, habló sobre los estudios críticos del discurso desde la perspectiva feminista.

Además, el primer día se realizó un taller para los doctorandos titulado *Proyecto de tesis doctoral: retos de redacción y gestión de tiempo* con la Dra. Ivana Lončar de la Universidad de Zadar. La charla sobre el proceso de escribir una tesis despertó mucho interés entre los jóvenes hispanistas e incitó el intercambio de ideas y experiencias personales y académicas.

Hubo más de sesenta participantes de diecinueve países de la región, igual que de toda Europa, América del Norte y América del Sur. Durante los dos días del Coloquio se realizaron diecisiete sesiones en total, ya que en cada momento se desarrollaban dos o tres sesiones paralelas. Se ofreció también la opción de participación en calidad de oyente para los estudiantes más jóvenes (de grado) u otros hispanistas interesados.

En el emocionante Acto de Clausura los jóvenes investigadores expresaron el deseo de convertir este Coloquio en una tradición y compartieron sus muy positivas impresiones sobre los días del trabajo fructífero y enriquecedor. Los jóvenes hispanistas disfrutaron de su estancia en Belgrado, conocieron a sus colegas de distintos países e intercambiaron ideas y propuestas sobre futuros proyectos y colaboraciones. Igual que en el congreso del 2022, organizado con motivo de la conmemoración del 50.º aniversario del Departamento de Estudios Ibéricos, Belgrado se presentó como uno de los centros del hispanismo más renombrados y más relevantes de la región. Esperamos que se cumpla el deseo de los jóvenes hispanistas: que este Coloquio tenga una tradición muy larga y que cada año haya más participantes.

Ana Huber
Universidad de Belgrado
anahuber9295@gmail.com

Jelena Kovač
Universidad de Belgrado
jelena.kovac@fil.bg.ac.rs

